
Rencontre du jeudi 13 décembre 2018 
 
1. Mise à jour des services 

 

 Les services TÉFIÉ ont 10 ans ! la prestation de service augmente, le nombre de nouveaux arrivant aussi. Nous 
aidons actuellement plus de 270 clients dont 130 élèves. 

 

 Depuis les deux dernières années, j’ai pu négocier une augmentation de ressource humaine afin de répondre 
efficacement aux besoins des écoles. Actuellement nous sommes 6 personnes dans l’équipe. 

 
 
 

2. Climat politique favorable : 
 

 Parcours d’intégration francophone : une question prioritaire pour le gouvernement canadien, le 
gouvernement est déterminé à maintenir et à augmenter la vitalité des communautés francophones en situation 
minoritaire et à atteindre 4,4% d’immigrants.  
 

 Il existe un besoin immédiat de consolider les services actuels et un besoin d’appui pour renforcer la capacité. 
 
 

3. Demande supplémentaire pour l’année 3 de l’entente – Avril 2019 à mars 2020 
 
Dans ce climat positif et favorable, Il me semble pertinent de demander des fonds supplémentaires et d’augmenter notre capacité 
de service. Nous devons faire valoir un service équitable pour l’ensemble de nos écoles. 



 Voici ce qui a été demandé pour l’année 3 de l’entente actuelle et suivant la réponse à remettre dans les négos pour la prochaine 
entente :  

 Consolider le service actuel, besoin de plus de temps de prestation et augmenter notre capacité dans le grand 
Vancouver (détails sur tableau ci-joint) 

  Ouvrir des services à Langley, Victoria et Prince George (pour commencer) à noter un petit besoin financier pour 
effectuer une visite d’école d’ici avril 2019. (Formation des secrétaires, inventaires des familles à l’école et rencontrer la 
communauté francophone)  

 Service d’accueil et d’appui pour toutes les écoles de la Province. 

 Dans un premier temps : faire l’inventaire des clients et l’évaluation des besoins à Victoria et à Prince George  
 

 Potentiel provincial est de 600 clients. 
 
 

 
Clients 

 
Province 

 
Actuellement Grand Vancouver 

(Clients actifs) 
  

Clients parents RP 
(Si je compte seulement 1 parent) 

  
300 

  

  
145 

  
Clients élèves RP 

  

  
309 

130 

  
Nbre de Clients au total 

  

  
609 

  
264 

 
 



 
IRCC est en train de regarder cette demande, si toutefois certaines choses ne sont pas acceptées pour l’année financière d’avril 2019 
à Mars 2020, nous pouvons les ajouter à la prochaine entente. Très recommander par l’immigration. 

 
 

   
 
 

4. Négociations pour la prochaine entente commencerons en Janvier 2019 
 La nouvelle entente commencera en Avril 2020 et sera pour 3 ou 5 ans (en discussion à IRCC) 
 

 

 Demande pour un service équitable provincial. 

 Consolider les services actuels. 
 
 

5. Communauté Accueillante /projet pilote PALO et IRCC 
 

 Prince George a été choisi comme communauté accueillante – projet pilote financé par le PALO (Plan d’action pour 
les langues officielles) et immigration, qui consiste à mettre en place des services qui faciliteront l’accueil et la rétention 
d’immigrants francophones. J’étais sur le comité de sélection pour choisir la communauté, il y avait deux propositions de 
communauté : Surrey et Prince George. En vue du projet qui se fera à Prince George, il est important d’établir un service 
d’établissement et de faire partie du comité consultatif communautaire qui sera mis en place sous peu. L’école est déjà bien 
établie, il faut juste ajouter un service d’accueil pour les nouveaux arrivants. IRCC recommande fortement notre implication 
en tant qu’expert en matière d’établissement. Il serait impératif de me déplacer à Prince George pour la première rencontre 
du comité consultatif communautaire 

 



 
 
 

  
 


